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Protokoll

der Sitzung des Ortschaftsrates Schmiedeberg 
am Montag, dem 14.06.2021 um 19.00 Uhr im Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1 in Schmiedeberg

anwesend: Maik Biber
 Markus Geiger

Daniel Haase
Christian Herrmann 

 Bettina Schmidt
 André Stieghorst
 Bernd Ullmann
entschuldigt:
Gäste: Frau Ullrich-Braune (Bauamt), Herr Ölschlägel

Der Ortsvorsteher (OV) begrüßt die Anwesenden und stellt die ordnungsgemäße Einladung und Beschluss-
fähigkeit fest.

TOP 1 Protokollkontrolle und Bürgerfragerunde

Das Protokoll der letzten Sitzung vom 17.05.2020 wird einstimmig bestätigt.

Bürgerfragen: 

Herr Ölschlägel: Der Fußweg in Buschmühle zwischen Einfahrt Ahnewand und ehem. Steinbruch wurde 
mit Platten in den ursprünglichen Zustand versetzt. Wäre es möglich, die Breite gleich so herzustellen, dass 
der Winterdienst problemlos schieben kann?
Herr Stieghorst: Der Bauhof hat den vorhandenen Belag wieder frei gelegt.
Herr Haase: Wichtiger wäre die Fortführung bis zur Bushaltestelle.

TOP 2 Auswertung der Protokoll-Antworten der Stadtverwaltung Dippoldiswalde

Die Rückmeldungen der SV von April und Mai liegen dem OR jetzt vor.

Frau Ullrich-Braune: 
Die Spielplatz-Erneuerung Brandweg liegt zur Entscheidung bei Herrn Quinger. 
Die Wasserleitung Turnhalle soll laut Wasserversorgung bis Mitte Juli abgeschlossen sein. Die Fertigstel-
lung der Außenanlagen wird voraussichtlich bis September erfolgen; Mehrkosten entstehen dadurch voraus-
sichtlich nicht.

Altenberger Str. 5: Verbindung zwischen Baufirma (Grundstück) und Elektriker (Straßenlicht) wurde zu 
Klärung hergestellt.

Zur geplanten Nutzung der neuen Halle Altenberger Str. 66 liegen der SV keine Informationen vor.

TOP 3 Beratung OR-Budget 2021

Herr Biber stellt den vorliegenden Ausgabenplan für dieses Jahr vor. 

Der Antrag für eine Toilette für den Förderverein Schloss Naundorf e.V. wird zurück gestellt (einstimmig). 

Die Grobplanung wird mit 9480€ bestätigt.
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TOP 4 Allgemeines und Informationen des Ortsvorstehers

Kindergartenweg als sicherer Zugang zum Kindergarten:
Frau Ullrich-Braune: Auch die Stadt ist enttäuscht, dass das Lasuv entgegen der bisherigen Vereinbarung 
den Ausbau des Molchgrunds auf unbestimmte Zeit verschoben hat.
Frau Ullrich-Braune wird sich die bestehenden Entwürfe von Herrn Büschel holen und die Machbarkeit/
Grundstückskauf prüfen.
Unabhängig davon möchte die Stadt am Ausbau des Fußweges festhalten und mit Grundstückseigentümern 
verhandeln.

Bad Dönschten: 
Es fand ein Treffen zur Erhaltung/Entwicklung von Fr. Ullrich-Braune (SV), Hr. Knabe (SV), Fr. Schmidt 
(OR) und Hr. Herrmann (OR) vor Ort statt. 
Das Becken ist offensichtlich undicht. Es wurde auf die Funktionen zum Hochwasser- und Brandschutz 
hingewiesen; die Badefunktion ist im Stadtentwicklungskonzept als Ziel bestätigt worden. 
Ein Sachverständiger soll bei der Badreinigung 2022 einbezogen werden. Fördermöglichkeiten bis 90% 
werden angesprochen und geprüft. Finanzielle Unterstützung wäre über einen Verein einfacher zu bewerk-
stelligen.

Die Sanierung der Oberschule ist in der Haushaltsentwicklung vorgesehen. Die Vorgaben zur Planung wer-
den derzeit abgestimmt.

Parkplätze für die neue Turnhalle sollen nur im Bereich der Sportlerklause sein. Die Zufahrt/Zugang über 
den Bauhof soll nur im Ausnahmefall erfolgen. Ein Ankauf des Grundstücks des ehem. Pokorny ist derzeit 
noch nicht geplant. 
Das Gebäude der Sportlerklause wird künftig nicht mehr benötigt.

Termine für Sitzungen des OR: 13.9., 11.10., 15.11., 10.12.2021

Das Ordnungsamt hat mitgeteilt, dass für die Ziegengasse eine Einbahnstraßen-Regelung festgelegt wurde. 
Der OR möchte wissen, ob es dafür einen Anlass gab und bei künftigen Entscheidungen beteiligt werden.

Neue Windkraftanlage Sabowind: Die OBM wurde vom SR zu Verhandlungen ermächtigt. Die EEG-Umla-
ge soll „vorrangig“ an die betroffenen Ortsteile fließen. Am 22.6. gibt es dazu noch eine Abstimmung zwi-
schen OBM und betroffenen Ortsvorstehern.

Ende der Sitzung: ca. 21:05 Uhr   
Nächste geplante Sitzung:  13.09.2021, 19 Uhr, Nebengebäude, Pöbeltalstr. 1

Markus Geiger (Protokoll) Maik Biber(Ortsvorsteher)


